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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso Michoacano Aprueba Reformas A La Ley Electoral 
Con 19 votos a favor, 7 en contra y 2 abstenciones, el pleno de la LXXV Legislatura del 
Congreso michoacano aprobó que el Tribunal Electoral Del Estado Michoacán (TEEM) 
tenga una mayor competencia para que conozca y resuelva de los juicios de las 
comunidades indígenas sobre el presupuesto directo y autogobierno. Dentro del palacio 
legislativo, y por segunda ocasión, los seis diputados del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) hicieron vacío en la sesión, para no votar acerca del tema. Por otro 
lado, los cuatro diputados del Partido Acción Nacional (PAN) emitieron su voto en contra, 
junto con una de las dos diputadas de la bancada del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD). Esta reforma aprobada con dos reservas por los diputados del estado, es al Artículo 
64 del Código Electoral de Michoacán en el que ya se indica que el TEEM cuente con 
mayores atribuciones a fin de que los magistrados puedan resolver de manera más rápida 
y ágil los juicios que presenten las comunidades indígenas sobre violaciones al 
autogobierno y la autonomía 
 
Festejan comunidades indígenas reformas electorales aprobadas por Congreso de 
Michoacán 
Con banda de viento y al grito de “sí se pudo”, comunidades indígenas de Michoacán, 
festejaron la aprobación de reformas electorales, para reconocer la autonomía de los 
Pueblos Indígenas, dar atribuciones al Tribunal Electoral de Michoacán para desahogar 
asuntos propios de las localidades y la sanción de la violencia política en razón de género. 
Temas como el autogobierno, el presupuesto directo, la consulta previa e informada y el 
derecho a la elección por usos y costumbres, son parte de lo relativo a derechos colectivos 
y políticos de las comunidades indígenas que no estaban en el Código Electoral. 
 
Analizará Ejecutivo reformas electorales aprobadas para considerar publicación 
El Poder Ejecutivo que encabeza el mandatario michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, 
analizará las reformas electorales aprobadas este jueves, para considerar su publicación 
en el Periódico Oficial del Estado. Así lo destacó Humberto Urquiza Martínez, 
subsecretario de Enlace Legislativo y Asuntos Registrales del Estado de Michoacán, quien 
este jueves, diálogo con los comuneros que se acercaron al Congreso para exigir la 
aprobación de dichas reformas. Urquiza Martínez, recordó que, de acuerdo a la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, no se pueden publicar reformas en 
material electoral 90 días antes del inicio del proceso electoral, temporalidad que ya ha 
vencido. 
 
Se hace justicia con reforma en materia indígena al Código Electoral, remarca Carlos 
Torres Piña 
El Gobierno de Michoacán reconoce al Congreso del Estado y celebra las Reformas al 
Código Electoral en materia indígena que incluyen el autogobierno, presupuesto directo y 
autonomía de las comunidades, misma que no trastoca los procesos electorales. El 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, destacó que la propuesta hecha por las 
comunidades de El Coire, Donaciano Ojeda, Crescencio Morales, Carpinteros, San 
Cristóbal, San Felipe de los Alzati, San Felipe de los Herreros, Arantepacua, Cheranástico, 

https://directorio.michoacan.gob.mx/oficina/1898/localizacion
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Santa Fe de la Laguna, La Cantera, San Ángel Zurumucapio, Angahuan, Janitzio, Jesús 
Díaz Tsirio, Carapan, Comachuén, Santiago Azajo, Ahuiran, y Pamatácuaro, fuera 
aprobada por las y los legisladores. 
 
Desecha Congreso iniciativa para aumentar a 5 puntos diferencia entre primero y 
segundo lugar en elecciones 
Con 20 votos en contra, 17 a favor y 0 abstenciones, el Congreso de Michoacán desechó 
el dictamen que contenía la iniciativa para modificar el Código Electoral de estado y elevar 
de 1 a 5 puntos porcentuales la diferencia entre el primero y segundo lugar en los procesos 
electorales. En resumen, la iniciativa buscaba que el candidato que obtuviera el segundo 
lugar en los comicios podría presentar la petición a realizar un recuento de las casillas, sólo 
cuando la diferencia en la votación fuera igual o menor a 5 puntos porcentuales. En cuanto 
a la anulación de votos, el dictamen refería lo siguiente: "Si al término del cómputo se 
acredita que el número de votos nulos es mayor a la diferencia entre los candidatos 
ubicados en el primero y segundo lugar de la elección, el consejo electoral del comité 
distrital deberá realizar nuevamente el escrutinio y cómputo de votos en la totalidad de las 
casillas, excluyéndose las casillas que ya hubiesen sido objeto de recuento".  
 
Congreso elige nueva comisionada del IMAIP y nueva magistrada del Poder Judicial 
El Congreso del Estado eligió hoy a Ruth Noemí Espinosa Pérez nueva comisionada del 
Instituto Michoacano de la Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales. Esto, toda vez que 30 diputados votaron en su favor, mientras que 3 lo hicieron 
en favor de Roberto García Escobar y dos en favor del aspirante Guillén Rojas. 
Conmigo tienen una servidora que garantice cada uno de esos derechos que son 
fundamentales para libertad de expresión”, dijo Espinosa Pérez en entrevista. 
Además, la nueva comisionada negó que su designación haya sido partidista, pues aseguró 
que pese existe cercanía con la diputada del PAN, Liz Alejandra Hernández, se presentó 
con su propuesta ante el legislativo de la misma manera y en las mismas condiciones que 
lo hicieron los otros aspirantes. 
 
Diputado propone consultar políticas públicas sobre discapacidad 
Cualquier legislación o la implementación de las políticas públicas en Michoacán referentes 
a las personas con alguna discapacidad deberán ser previamente consultadas a este grupo 
de población para su aprobación e implementación, así lo propuso a través de una iniciativa 
de ley el diputado morenista, Víctor Zurita Ortíz. El diputado del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), presentó la propuesta ante el pleno del Congreso en 
sesión extraordinaria que se llevó a cabo este martes para que sea reformada la Ley de 
para la Inclusión de las Personas con Discapacidad en Michoacán a fin de que el método 
de la consulta sea agregado en los artículos 10 y 12 de dicha Ley local. En la exposición de 
motivos Zurita Ortíz consideró que no se puede hablar de una verdadera inclusión si no se 
toman en consideración las necesidades que tienen las personas con alguna discapacidad 
en la entidad, antes de que sea presentadas propuestas de iniciativas por parte de los 
diputados locales, o bien, políticas públicas implementadas desde el gobierno estatal. 
 
Sugiere Marco Polo Aguirre, integrar a obra multianual proyecto de Mercado 
Independencia 
El ayuntamiento de Morelia, puede gestionar ante el Gobierno de Michoacán, la posibilidad 
de integrar el proyecto de rehabilitación del Mercado Independencia, al programa de obras 
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multianuales que tiene posibilidad la administración estatal de ejercer hasta el 2027, señaló 
el diputado Marco Polo Aguirre Chávez. En referencia al planteamiento que ha hecho el 
Ayuntamiento de Morelia de hacer uso del crédito autorizado en diciembre del 2021 por 
más de 700 millones de pesos para la generación de un proyecto integral, que incluya la 
rehabilitación del Mercado Independencia, señaló que este es un escenario, sin embargo, 
se tendría que cambiar el concepto a la obra que sería dirigida, pues el origen de esta 
petición de deuda era para ciudad administrativa, red de semáforos y bacheo. Asimismo, 
refirió qué otra posibilidad es la contratación de un nuevo crédito que permitiría establecer 
que sea exclusivamente para este proyecto e incluso incluir el mantenimiento de otros 
mercados para garantizar la seguridad de los oferentes, así como de quienes asisten a 
estos espacios. 
 
No estaré a favor de un préstamo para Morelia: Baltazar 
Para el diputado local Baltazar Gaona García, no es necesario un préstamo para Morelia, 
pues aseguró que el alcalde de Morelia Alfonso Martínez Alcázar tiene de dónde obtener 
recursos para solucionar los daños del mercado independencia, sin necesidad de no 
endeudarse. Hay que señalar que el día de ayer, el edil capitalino dio a conocer que acudiría 
al Congreso del Estado para pedir un empréstito, y así poder reparar los daños que se 
dieron en locales del mercado independencia, así como el estacionamiento, luego de que 
se diera un incendio en el lugar. Gaona García, señaló que si el alcalde combatiera la 
corrupción, los malos manejos al interior de su gobierno, podría tener un mayor ahorro que 
le permitiría hacer la reparación sin mayor problema. No veo la necesidad de recurrir a 
préstamos si el se dedica a erradica la corrupción de su gobierno, si el se dedicara 
realmente a quitar la dls gastos superfluos qué hay en la administración y el exceso de 
personal que tiene 
 
Yo buscaré a otros diputados: Alfonso Martínez sobre declaraciones de Baltazar 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que buscará a otros 
diputados para que se le pudiera aprobar una nueva deuda y con ello, realizar las mejoras 
en el mercado Independencia. El edil moreliano comentó que continuará buscando realizar 
las mejoras en el tema de tanques de gas, mejoramiento de las tuberías, así como las 
adecuaciones a los establecimientos quemados durante el pasado 20 de mayo. Reiteró que 
hasta el momento, se encuentran atendiendo el pre proyecto, el cual podría estar listo en 
las siguientes semanas, sin que hasta el momento, se tenga más información al respecto. 
 
Urge armonizar normas tras 2 años de aprobar Ley de Administración  
A casi dos años de que el Congreso del Estado aprobó la Ley Orgánica de la Administración 
Pública Estatal, siguen haciéndose adecuaciones a diversas normas en las que no se 
hicieron los cambios de nombres de dependencias que se dividieron, o se les cambió de 
nombre. Quedó previsto que el Congreso del Estado realizaría las modificaciones a los 
marcos normativos correspondientes, con el fin de armonizarlos, pero no se hizo y de pronto 
saltan, como es el caso de la Ley de Fomento y Protección al Maíz Criollo, en la que no se 
ha sustituido el nombre de Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario por el de 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Son cambios mínimos, pero que requieren de 
la elaboración de una iniciativa de ley, de su presentación en tribuna, de sus análisis en 
comisiones y de discusión en el pleno para su aprobación, porque no se hizo 
oportunamente. 
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Boletines: 
 
Se fortalece legislación a favor de derechos de pueblos originarios y grupos 
vulnerables; Erendira Isauro 
 
Presenta Seyra Alemán propuesta para la Reforma Electoral Indígena 
 
Legisla Lupita Díaz a favor de niñez en orfandad de madres víctimas de feminicidio 
 
Congreso de Michoacán da certeza a derechos electorales de pueblos indígenas: 
Julieta García 
 
Fortalece 75 Legislatura protección de derechos político-electorales  
 
Garantiza Poder Legislativo derecho de autonomía y autogobierno a pueblos 
indígenas de Michoacán 
 
Designa 75 Legislatura a Ruth Espinoza Pérez como Comisionada del IMAIP 
 
Congreso toma protesta a Martha Magaly Vega Alfaro, nueva Magistrada del STJE 
 
Por decisión del Legislativo, María de los Ángeles Toro es designada contralora de 
la CEDH 
 
Norma debe contemplar los distintos tipos de violencia contra las mujeres: Mónica 
Valdez 
 
Legislación local debe garantizar el derecho a la consulta de personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Escuelas deben adoptar medidas que prevengan el acoso: Víctor Manríquez 
 
Julieta Gallardo invita a legisladores a poner en operación drones agrícolas en favor 
de los trabajadores del campo 
 
Necesario recuperar y rehabilitar espacios públicos para la juventud: Gloria Tapia 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Destitución de auditor no debe quedar ahí, deben investigar tráfico de influencias: 
Morena 
El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, celebró la destitución 
del «auditor carnal», Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, esto luego de que se le acusara de 
actos de corrupción; sin embargo, señaló que el tema no debe quedarse ahí. Durante 
conferencia de prensa, destacó que desde el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) siguen 
exigiendo al titular de la Fiscalía General del Estado (FGE), Adrián López Solís, que se 
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investigue a fondo las 22 denuncias que presidentes municipales de Michoacán han 
presentado en contra Aguirre Abellaneda, por presuntas amenazas.  
 
Instalados, apenas 9 de 121 observatorios ciudadanos en Michoacán  
Pese a que la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana, expedida en 2015, mandató 
la instalación de un observatorio ciudadano por cada ayuntamiento, organismos autónomos 
y poderes del Estado, a la fecha sólo se han instalado nueve órganos ciudadanos de 
vigilancia. La consejera presidenta de la comisión de Mecanismos de Participación 
Ciudadana, del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez Cortés, informó 
que estaban activos siete observatorios, pero que este miércoles se sumaron dos.   
 
Regresa Adán Augusto a Michoacán: Torres Piña  
Este sábado el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández regresará a 
Michoacán para participar en el Foro de “Gobernabilidad para la Consolidación de la 
Transformación”. En un comunicado se informó que así lo informó el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, quien señaló que el evento organizado por el Gobierno de Michoacán 
contará con la participación del segundo a bordo de la administración del presidente Andrés 
Manuel López Obrador.   
 
Morena saldrá fortalecido de su Consejo Nacional, asegura Juan Pablo Celis 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, confió en que su instituto político 
saldrá fortalecido tras su Consejo Nacional, que se realizará este fin de semana. "Tenemos 
toda la confianza de que saldremos fortalecidos, unidos en este Consejo, porque lo principal 
siempre ha sido el proyecto y tenemos los mejores perfiles para encabezar este triunfo, esta 
siguiente etapa a la que vamos".  
 
En un mes Gobierno de Michoacán redujo impacto delictivo en Morelia: Juan Pablo 
Celis 
El presidente estatal de Morena en Michoacán Juan Pablo Celis Silva, mencionó que 
gracias a la coordinación con el Gobierno de Michoacán y la Federación, en Morelia ha 
disminuido considerablemente la delincuencia; han bajado en un 10% los delitos de alto 
impacto, hay 21% menos robos a vehículos, 50% menos robos a transeúntes, 21% menos 
robos a comercios y cero secuestros. 
 
Un “Cinismo” del Gobierno Estatal promocionar a las “corcholatas” de Morena: 
Alfonso Martínez 
Como “cinismo”, calificó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, que 
desde el Gobierno del Estado se emitan boletines con recursos públicos en favor de partidos 
políticos. Cuestionado sobre su opinión respecto a la constante visita de 
las “corcholatas” de Morena a la capital michoacana, se limitó a decir que lo que no le 
parece correcto es que se haya boletinado el resultado de la reciente reunión de 
gobernadores para decir cómo se están preparando para ganar el 2024 como partido 
MORENA.  
 
PAN Michoacán, con trabajo permanente rumbo al 2024 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), mantiene un trabajo 
permanente y de cercanía con la militancia, de cara al proceso electoral del 2024. Así lo 
dejó en claro Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta Estatal del PAN Michoacán, al 
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participar en la reunión mensual de Jefes Estatales de Acción Nacional, la cual fue 
encabezada por el Presidente Nacional, Marko Cortés Mendoza.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
STASPE Exige A Bedolla Destitución De Amalia Hernández Por Maltrato Laboral 
Amalia Hernández González, funcionaria de confianza del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, da un mal trato al personal que labora en Casa Michoacán, agrede a mujeres y 
hombres, denunció el secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Ejecutivo (STASPE), Antonio Ferreyra Piñón. “En ocho meses que hemos planteado el 
asunto, creo que ya debimos de haber tenido una respuesta por parte de la autoridad”, 
señaló durante la entrevista realizada esta mañana en la ciudad de Morelia. 
 
En cinco meses disminuyó 12% el recurso federal para Michoacán: SFA 
Ante la reducción de la recaudación a nivel federal, en los últimos cinco meses llegó menos 
recurso a Michoacán, cerca de mil 470 millones de pesos, es decir, 12 por ciento menos de 
lo que se tenía proyectado, expuso el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración 
(SFA), Luis Navarro García. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario 
estatal compartió que diferentes secretarios de Finanzas de las entidades han sostenido 
reuniones con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para buscar tener un fondo de 
compensación y empatar los recursos federales. 
 
Marchan comunidades indígenas al centro de Morelia para instalar plantón  
Para exigir a los diputados locales que se respeten y garanticen sus derechos político 
electorales, miembros de 16 comunidades indígenas de Michoacán marchan hacia palacio 
Legislativo, donde instalarán un plantón de carácter indefinido. “Los diputados están 
ignorando los derechos deliberadamente; una cosa es el discurso en campaña y otra lo que 
hacen, porque no se está pidiendo nada nuevo, es algo que ya está, pero que es 
fundamental que se actualice, el Código Electoral, se necesita armonizar”, declaró el 
representante de los comuneros, Orlando Aragón. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Preocupan constantes accidentes en el transporte público; prácticamente... todos los 
días 
Existe un “foco amarillo” debido a la gran cantidad de accidentes y percances 
automovilísticos en los que se ven involucradas unidades del transporte público en la ciudad 
de Morelia. Prácticamente todos los días se registran percances que involucran a las 
unidades del servicio urbano, suburbano y las camionetas tipo combi Según Alejandro 
González Cussi, comisionado de Seguridad Pública y Protección Ciudadana de la capital 
del estado, sí existe una marcada tendencia a los hechos de tránsito que involucran al 
servicio público.  
 
La gente quiere trabajo, no espectaculares o panfletos: Alfonso Martínez 
La gente quiere trabajo y no espectaculares o panfletos de parte de los políticos, pues ya 
está cansada de las mismas tretas. Ello lo aseguró el presidente municipal de Morelia, 
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Alfonso Martínez Alcázar, quien acentuó que la ciudadanía ya sabe diferenciar entre trabajo 
y promoción política pagada. «No sé trata de publicidad y un rostro, la gente quiere ver 
trabajo, y aunque veo algunos desperados, y no es así, lo que ellos creen que es trabajo 
en realidad es publicidad en un panfleto o en un espectacular y eso la ciudadanía lo ve», 
dijo. 
 
Estructura de Ciudad Administrativa no presenta un riesgo de colapso 
El secretario de Obra Pública del Ayuntamiento, Juan Fernando Sosa Tapia expresó que la 
estructura de acero y concreto que se utiliza en Ciudad Administrativa y que es muy 
parecida al del mercado Independencia, no representa un riesgo de colapso. El funcionario 
municipal puntualizó que aunque se utilizan los mismos recursos en las dos estructuras, en 
el tema de Ciudad Administrativa, se ha reforzado de manera adecuada la intervención de 
las vigas para soportar una gran cantidad de peso.  
 
En próximas fechas se presentará actualización de semáforos en Morelia 
Será en las siguientes semanas, cuando se iniciará con la actualización de los semáforos 
en la capital michoacana, indicó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar. El edil moreliano expresó que se invertirán alrededor de 18 millones de pesos en 
este proyecto, el cual es necesario para que se pueda generar mejor movilidad en toda la 
ciudad y de esta manera, lograr también la reducción de accidentes automovilísticos.  
 
La seguridad no se resuelve ”de un día para el otro”: alcalde Morelia 
Ante los recientes hechos violentos registrados en la capital michoacana, el presidente 
municipal, Alfonso Martínez Alcázar reiteró que el tema de la seguridad no se puede 
resolver de un día para a otro, ni por la firma de un documento, por lo que no se ha 
contemplado replantear alguna estrategia, y continuarán con el trabajo constante y 
privilegiar la buena coordinación y comunicación con el gobierno del estado. En entrevista, 
resaltó que las estadísticas proporcionadas por la federación, en los delitos de ámbito 
municipales se ha avanzado “enormemente”, por lo que precisó que el origen de la violencia 
no es Morelia, sino que se trata de una problemática generalizada en todo el país, 
acentuado en Michoacán y ello involucra a la capital michoacana.  
 
Subsidian 100 colonias con pipas de agua en Morelia, por temporada de calor 
Alrededor 100 colonias de la capital michoacana han sido apoyadas con pipas de agua, 
ante la falta del vital líquido en ellas, anunció el secretario de Bien Común y Política Social 
del Ayuntamiento, Adolfo Torres Ramírez. Indicó que desde marzo de este año, 
las solicitudes para que se les llevara agua a colonias como Mariano Escobe, Socialista, 18 
de Mayo, Nicolás Bravo, Los Ángeles, Buenos Aires, Quinceo, Felipe Carrillo Puerto por 
mencionar algunas, han incrementado hasta un 40 por ciento.  
 
Acercarán medicamentos y alimentos a zonas vulnerables de Morelia  
Población residente en colonias y tenencias consideradas como vulnerables, en Morelia, 
podrá acceder a productos como medicamentos, alimentos básicos y leche, mediante la 
casa de gestión móvil, señaló Huber Hugo Servín Chávez, regidor capitalino. Indicó que en 
la segunda quincena de junio arrancará operaciones la casa de gestión móvil, tercera con 
que contará la ciudad. El objetivo será recorrer las comunidades, tenencias y colonias 
donde reside la población con menores recursos económicos, para ofrecer medicamentos, 
productos de la canasta básica y leche a bajo costo. 
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 9 contagios y ninguna muerte por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 9 contagios y ninguna muerte por Covid-19. Al 
corte de este miércoles, el estado acumuló 221 mil 516 casos confirmados y mantuvo la 
cifra de 8 mil 798 defunciones. De los 9 casos que se contabilizaron 4 fueron en Morelia y 
2 en Zamora. Se tuvo un sólo enfermo en Uruapan, Lázaro Cárdenas y en Tlazazalca.  
 
SSM realiza en Morelia prueba gratuita para detectar cáncer de próstata 
En Morelia, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realiza estudios gratuitos de 
antígeno prostático para detectar de forma oportuna el cáncer de próstata, enfermedad que 
puede manifestarse con dolor o dificultad para comenzar a orinar; flujo de orina débil o 
interrumpido; micción con frecuencia, especialmente por la noche y presencia de sangre. 
La dificultad para vaciar la vejiga puede ser un signo de alarma del cáncer prostático, que 
puede ser diagnosticado en etapas tempranas con una expectativa alta de curación con el 
antígeno prostático oportuno, por ello es recomendable que después de los 40 años los 
varones se realicen esta prueba sencilla, con una muestra de sangre.  
 
Ocupa Michoacán el octavo lugar en obesidad  
Con el propósito de detectar de manera temprana padecimientos como diabetes, 
hipertensión y obesidad, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) cuenta con el 
programa de enfermedades cardiometabólicas, alineado a la estrategia nacional para la 
prevención y control de enfermedades crónicas no transmisibles (ECNT) que constituyen 
las primeras causas de mortalidad en el país. En comunicado de prensa, este programa 
está dirigido a la población mayor de 20 años. En las unidades de primer nivel de atención 
se llevan a cabo detecciones mediante la toma de peso y talla, y se les ayuda a prevenir 
problemas cardiovasculares con tratamiento no farmacológico, que incluye alimentación 
saludable, actividad física y educación para la salud.   
 
Problemas de sueño causante de afectaciones en la salud mental  
Los trastornos del sueño pueden desencadenar problemas de salud mental como 
depresión, ansiedad, y en muchas ocasiones abuso de sustancias, por ello, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población que padece de insomnio constante a 
que acuda con un especialista. En comunicado de prensa, el no dormir también ocasiona 
disminución de la concentración, falta de energía física, y alteraciones del comportamiento 
y de las emociones como irritabilidad, que afectan de modo importante en su calidad de 
vida.   
 
Michoacán Existen Al Menos 300 Anexos Irregulares En El Estado: SSM 
Existen al menos 300 anexos en Michoacán que operan de manera irregular, informó el 
departamento contra las Adicciones, de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM). «De 
4 mil (que operan en México de manera irregular), quizás más, alrededor de 300 existen en 
Michoacán, estos son centros que están habilitados simplemente con una finalidad 
monetaria, entonces se valen de una necesidad indudable de la población», puntualizó. 
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Se instala Comité de Prevención de Accidentes en conjunto con Secretaría de Salud 
en Indaparapeo 
Con el objetivo de tener mejores condiciones ante la acción y respuesta de accidentes, se 
instaló el Comité de Prevención de Accidentes en conjunto con Secretaría de Salud en 
Indaparapeo. Además de la capacitación ante la pronta Atención pre hospitalaria y las 
oportunidades y recursos que se obtienen por parte de Secretaría de Salud. En dicho 
convenio, participaron Protección Civil, Seguridad Pública, Obras públicas, Bienestar, DIF 
e IMPLAN. 
 
Autoriza Consejo Técnico del IMSS donaciones para construcción de hospitales en 
Sinaloa y Michoacán 
El H. Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aprobó la donación 
de un inmueble en Culiacán, Sinaloa, y de los predios del terreno denominado “Villas del 
Pedregal”, en Morelia, Michoacán, para la construcción de un Hospital General de Zona 
(HGZ) de 216 camas y un Hospital General Regional (HGR) de 260 camas, 
respectivamente. Durante la sesión ordinaria del H. Consejo Técnico encabezada por el 
director general del Seguro Social, Zoé Robledo, realizado en las instalaciones del Palacio 
Postal Mexicano, el director de Administración del IMSS, Borsalino González Andrade, 
afirmó que con la edificación de ambas unidades hospitalarias se contribuirá al desarrollo y 
cumplimiento de los programas a cargo del Instituto, con base en las necesidades de 
servicios médicos de cada localidad. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Egresa generación de médicos y médicas de la UMSNH formada en plena 
contingencia: llevan sello de calidad Yarabí Ávila 
“Debemos tener presente a la Medicina como la profesión más generosa, la más noble y la 
más sublime de las actividades humanas”, señaló la rectora de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, al asistir a la ceremonia de 
clausura y entrega de cartas de pasante a las y los egresados de la Licenciatura en Médico 
Cirujano y Partero, de la generación 2018-2023. El Auditorio de la Máxima Casa de Estudios 
se llenó de entusiasmo y orgullo con la presencia de madres, padres de familia, madrinas 
y padrinos, así como familias enteras que acompañaron a las y los futuros médicos. 
 
Brinda SEE justicia laboral a más de 72 mil trabajadores de la educación  
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), 
refuerza acciones para brindar justicia laboral a miles de maestras y maestros, como una 
de las tareas prioritarias para la dignificación del sector. En un comunicado se informó que 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y la secretaria de Educación, Gabriela Molina 
Aguilar, coordinan trabajos con la federación a favor de la justicia laboral del magisterio; 
entre las acciones destaca el pago puntual de salarios, la implementación del servicio 
médico para jubilados estatales y la mejora de los espacios escolares.   
 
Usurpación de funciones y cadeneos de plazas, denuncia Poder de Base 
Usurpación de funciones, así como cadeneos de plazas e irregularidades en la asignación 
de maestros, denunciaron integrantes del grupo disidente de la sección XVIII de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Poder de Base, quienes 
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exigieron al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y a la Secretaria de Educación en el 
Estado, Gabriela Molina Aguilar, una solución a las demandas, que desde el 2020 arrastra 
el nivel especial de Misiones Culturales. El secretario de Trabajos y Conflictos de Niveles 
Especiales de Poder de Base, Primitivo Calvario Constantino , precisó que desde el 2020 
a la fecha, al menos 4 directores a su paso no han podido poner un alto a estas 
problemáticas, entre las que destacan, el traspaso de al menos 10 plazas del nivel más alto 
a familiares, además de que persiste una falta de maestros para cubrir las necesidades 
educativas. 
 
Ida a escuelas de Michoacán el sábado 17 de junio, por campaña antidrogas 
Las escuelas de educación básica de Michoacán participarán en la campaña nacional de 
concientización sobre el consumo de sustancias entre niñas, niños y adolescentes a 
realizarse el sábado 17 de junio, esto de acuerdo a información proporcionada por personal 
de la Secretaría de Educación del Estado (SEE). Luego del anuncio de la titular de la 
Secretaría de Educación Pública, Leticia Ramírez sobre esta campaña, el personal de la 
SEE puntualizó que en los próximos días se darán a conocer más detalles sobre las 
actividades a realizar el sábado 17 de junio, ya que previamente se tendrá una reunión con 
las autoridades federales para precisar los detalles de esta campaña con los secretarios de 
cada estado.  
 
Este fin de semana, aplicación de examen de ingreso a la UMSNH 
El próximo sábado 10 y domingo 11 de junio se realizará el examen de nuevo ingreso a los 
aspirantes a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). De acuerdo 
a la institución, este fin de semana se aplica la evaluación a los que solicitaron su ficha a 
los programas del área de Ciencias de la Salud: Licenciaturas en Médico Cirujano y Partero, 
Nutrición Humana, Fisioterapia y Rehabilitación, Cirujano Dentista, Salud Pública, 
Enfermería, Químico Farmacobiólogo y Psicología. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Asegura la SSP armamento, droga y vehículos  
Los trabajos operativos llevados a cabo en el territorio estatal, permitieron a los agentes de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), junto al Ejército Mexicano (Sedena) y Guardia 
Nacional (GN), el aseguramiento de arsenal, envoltorios con diversas drogas y vehículos 
relacionados con los hechos. Lo anterior, en los municipios de Los Reyes y Aguililla.  En un 
comunicado se informó que en Aguililla, los efectivos de seguridad mantenían patrullajes 
de reconocimiento sobre la localidad Naranjo Viejo, momento en el cual localizaron los 
siguientes artículos: Tres armas largas -calibres 5.56X45mm y .223mm-. 105 municiones. 
22 cargadores.  
 
Localizan a una mujer asesinada y encobijada 
El cuerpo sin vida y con huellas de violencia de una mujer hasta el momento in identificar, 
fue localizado la tarde de este jueves en un terreno rustico a un costado de la carretera libre 
Uruapan – Ziracuaretiro. Según los primeros reportes el macabro descubrimiento fue 
realizado por trabajadores de una huerta de aguacates, en las cercanías de “La Cabaña de 
Leo”, a unos tres kilómetros del entronque con la autopista Uruapan-Pátzcuaro.  
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Disminuyó 50 y 21 por ciento, el robo a transeúntes y comercio en Morelia: SSP 
La operatividad entre la Secretaría de Seguridad Pública (SSP)con la Policía Morelia trabaja 
más coordinada para la reducción de actividades delictivas en la capital, la cual logró bajar 
un 50 y 21 por ciento el robo a transeúntes y a comercio. A un mes del convenio entre el 
Gobierno de Michoacán y el Ayuntamiento de Morelia, hay resultados en materia de 
seguridad, en los cuales se ve claramente la reducción de delitos de alto impacto; ha sido 
relevante también la coordinación entre las autoridades federales y de procuración de 
justicia. 
 


